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Após a suspensão de voos da Azul Linhas Aéreas, entre Juazeiro do Norte, Fortaleza e Recife, 
o governador Elmano de Freitas (PT) anunciou uma parceria com a Latam Airlines para manter 
a conexão na região do Cariri. A Latam irá operar voos entre os aeroportos de Juazeiro do Norte, 
Fortaleza e Guarulhos, inicialmente com quatro frequências semanais e expectativa de ampliação. 
A medida foi necessária para evitar prejuízos econômicos e para o turismo religioso na região, já 
que a suspensão dos voos elevaria os preços das passagens e a duração das viagens. PÁGINA 4
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Cariri investe em gestão 
de resíduos e mira no fim dos lixões

PÁGINA  7

Elmano anuncia 
parceria com a 
Latam para manter 
voos no Cariri

AEROPORTO DE JUAZEIRO



Jornal do Cariri
     - Região do Cariri - Ceará - De 11 a 17 de Fevereiro de 2025

www.jornaldocariri.com.br
2 @jornaldocariri

Rebate       Donizete Arruda

FOTO:  CONJUR.COM.BR

A festa de filiação de seis deputados estaduais do PDT e Marta Gonçalves, do PL, ao PSB, na sexta 07, em Fortaleza, provocou 
um mal-estar entre o governador Elmano de Freitas e o senador Cid Gomes. No evento, Cid Gomes cumpriu a sua palavra 
e comunicou que não será candidato a governador no ano que vem, e descartou ir às urnas para renovar seu mandato no 
Senado Federal. Rompido com o irmão Ciro Gomes, Cid Gomes quer se dedicar a vida empresarial. Confirmou em sua terra, 

Sobral, numa entrevista a uma emissora de rádio aluda, estar “ com uma ruma de negócios”, e na política só quer dar pitaco. Essa 
aposentadoria precoce de Cid Gomes fragilizou o PSB. E a decisão dele de antecipar o processo eleitoral, lançando a candidatura do 
deputado Júnior Mano para senador, e de Fernanda Pacobahyba para o Abolição em 2030, deixou claro que a narrativa de Cid Gomes 
não combina com seus reais interesses: ser o candidato ao Governo do Ceará em 2026. Outro problema que surgiu foi a insatisfação 
de velhos aliados com o apoio ao novato no grupo político dos Ferreira Gomes. Deputados Robério Monteiro e Mauro Filho aceitaram 
ser o candidato do PSB a senador na chapa de Elmano. Outro nome preparado para essa candidatura seria Guilherme Landim. Mas, 
o trio foi preterido por Cid Gomes, que declarou: o seu candidato é Júnior Mano a senador. Com toda essa confusão, o governador El-
mano concedeu uma entrevista onde foi categórico: Eleições de 2026, só debateremos em marco ou abril do ano que vem. Cid Gomes 
se apequenou ao querer controlar a montagem da chapa do Abolição. Elmano não aceita isso.

Elmano insatisfeito com proposta
de Cid Gomes antecipar eleições 2026

O prefeito Guilherme Saraiva sai muito fortalecido do enrolo 
das emendas de transferência especial, as famosas emendas Pix. 
No Cariri, 18 dos 29 municípios receberam esses recursos e por 
isso estão sendo investigados pelo Ministério Público Federal( 
MPF ) e pela Policia Federal. Esse fortalecimento da administra-
ção de Guilherme ocorre, pela sua firme decisão de evitar essas 
verbas sem transparência e, muitas vezes, sem prestação de 
contas. Ao abrir mão desse benefício, ciente de que esse dinheiro 
fácil poderia no futuro se tornar um problema, prefeito Guilherme 
mostrou experiência. Assim, em Barbalha, não teve emendas Pix. 
Enquanto no Cariri há, hoje, uma preocupação generalizada com 
essa investigação. Barbalha está livre desse processo de apuração 
que é rigoroso e tramita no Supremo Tribunal Federal(STF). Com 
esse quadro favorável , o prefeito Guilherme avalia que Barbalha 
pode lançar um candidato a deputado estadual, diante da mi-
gração de Fernando Santana para a disputa de deputado federal. 
Essa abertura permite o lançamento de um candidato à Alece 
respaldado pelo prefeito Guilherme Saraiva. Um dos nomes mais 
especulados é o da primeira-dama do município, Catiane Saraiva.

Depois de declarar apoio a eleição do prefeito André Barreto (PT) 
na disputa de 2024, o ex-prefeito Samuel Araripe parece disposto 
a voltar à cena política do Crato. Nos últimos dias, Samuel esteve 
presente em vários eventos no município, ao lado do seu enteado 
Davi Araripe. Especulações apontam para uma candidatura de Davi 
em 2026. Claro, há uma dúvida se Davi viria a concorrer a deputado 
federal ou estadual. As apostas seguem no rumo de federal, onde 
teria, basicamente, o enfrentamento com Rafael Branco e Fernan-
do Santana. Davi sonha em fazer dobradinha ou, no mínimo, ter 
a simpatia do ex-prefeito Zé Ailton Brasil (PT), que já articula sua 
candidatura a deputado estadual. Para as avaliações mais adiantadas, 
Samuel e Davi estariam de olho mesmo na sucessão de 2028, em 
uma provável disputa à Prefeitura do Crato. Ocorre que esse espaço 
de oposição já vem liderada pelo médico Aloísio Brasil. Além da 
falta de espaço para se contrapor a administração de André Barreto, 
recém iniciada, e se que prepara para realizar um grande governo, 
com muitas e entregas, Samuel e Davi precisam resolver a questão 
de filiação partidária. Hoje, o cenário mais favorável é o ingresso ao 
Podemos. Mas, aí teria que ficar ligado ao senador Cid Gomes.

O vereador Capitão Vieira Neto, líder da oposição 
juazeirense, se mostra inconformado e decepcionado com 
o poder de articulação desse grupo dentro do Poder Legis-
lativo. Mesmo fazendo maioria na Câmara, a oposição per-
deu todas as disputas que aconteceram no pós-eleição de 
2024. E mais: ficaram de fora de todos os cargos importan-
tes da Câmara, como Mesa Diretora e comissões. Há quem 
avalie que há mais mérito da base aliada que incapacidade 
da oposição. Um retrato disso seria as presenças de parla-
mentares filiados ao PT e PSB nos cargos distribuídos pela 
base. O isolamento da oposição teve como foco apenas 
os vereadores remanescentes da legislatura passada, hoje 
representados por Vieira Neto e Marcio Joias. Ambos es-
tariam no chamado ‘baixo clero’ da Casa, tanto que Vieira 
tenta uma aproximação com governo Glêdson Bezerra, 
para sair do isolamento. Coerente, já disse que não tem 
nada contra o prefeito reeleito. Estendeu a mão e espera 
uma resposta. Agora, por trás desse sucesso de fazer 
maioria está o presidente Felipe Vasques. Hábil, soube unir 
e construir consensos.

Capitão Vieira triste
com atitude da oposição

Samuel e Davi 
voltam à política cratense

Guilherme discute
lançar candidatura

O presidente do diretório do PT cratense, Mauricio Ribeiro, 
está prestes a ser denunciado, por falsificação de documento e 
conduta de má fé contra a comunidade onde reside. Membros da 
Associação de Moradores da Comunidade do Sítio Romualdo, na 
zona rural do Crato, acusam Mauricio de fraude de um documento 
de intervenção na associação. Os associados dizem ter assinado o 
documento pensando ser uma lista de presença de reunião condu-
zida por Maurício. O petista até propôs a intervenção, mas foi voto 
vencido. O caso já foi parar na Delegacia de Polícia local e deve ser 
encaminhado ao Ministério Público. Para o grupo que conduz a 
associação, Mauricio quer assumir o comando da associação sem 
a necessidade de uma eleição. A associação é uma das mais fortes 
do Crato na condução de projetos rurais e o presidente Maurício 
quer seu controle político. Maurício é ligado ao suplente de depu-
tado estadual Pedro Lobo e ao deputado federal José Guimarães. 
Até agora, nenhum dos dois se envolveu no caso.

Os ministros da Fazenda, Fernando Haddad, e da Educação, Camilo Santana, estiveram 
reunidos nesta segunda,10, com o ministro do Tribunal de Contas da União (TCU), Augusto 
Nardes, para encontrar uma saída que permita a continuidade desse programa de apoio aos 
jovens estudantes. O ministro Augusto Nardes afirmou que tenta acomodar os R$ 13 bilhões em 
despesas com o Programa Pé-de-Meia no Orçamento de 2025, mas ainda “não há uma solução”. 
Segundo o ministro-relator do programa no TCU, “ainda não está tomada uma decisão final, mas 
está bem encaminhado, pelo menos para o futuro, de que vai constar no Orçamento”. O objetivo 
do Governo Lula e do ministro Camilo Santana é apresentar um recurso ao plenário do TCU, para 
destravar a cifra bloqueada pelo tribunal. O TCU aponta irregularidades no programa Pé-de-Meia. 
Em julgamento no último dia 22 de janeiro, o plenário do TCU manteve decisão do ministro 
relator, Augusto Nardes, que suspendeu a execução de R$ 6 bilhõe do projeto idealizado pelo 
ministro Camilo, e que é a principal obra do Lula 3. A Advocacia-Geral da União (AGU) recorreu 
contra a decisão do TCU e pediu o desbloqueio dos recursos do Pé-de-Meia. A AGU argumentou 
que não há qualquer ilegalidade na transferência do Egeduc e do Fundo Garantidor de Operações 
(FGO). Segundo Camilo, “o bloqueio das verbas pode inviabilizar o programa e causar transtornos 
irreparáveis aos estudantes”. É grande a pressão do ministro Camilo para salvar o Pé-de-Meia.

Presidente do PT quer
controle da associação

 Camilo vive pressão
para salvar Pé-de-Meia
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Republicanos rompeu negociações para formalizar federação com o 
PP. A bancada se reuniu e quer ficar livre.

Quem diria: o PSDB de Manoel Salviano, Vasques Landim, Reginal-
do Duarte, Rommel Feijó e Tasso Jereissati desaparecerá em março.

A federação que deve vingar unirá PP e União Brasil (UB). Esse 
novo partido deve filiar muitos nomes do Cariri.

Prefeito Glêdson já foi convidado pelo presidente nacional do UB, 
Antônio Rueda, a entrar no partido.

A direção nacional decidiu se fundir. Há 03 alternativas: PSD, de Domingos Filho, 
MDB de Eunicio Oliveira e Podemos de Glêdson Bezerra.

Quem esteve no Cariri, na última semana, foi o deputado federal André Figueiredo, 
presidente nacional do PDT. André visitou a sua base.

No Crato, André se reuniu com vereadores e o prefeito André Barreto (PT), para 
colher demandas e iniciou a demarcação dos seus espaços para 2026.

André tenta segurar grupo de Ciro Gomes no PDT, para garantir a sua reeleição e de 
outro deputado, que pode ser Mauro Filho.

Desculpe a ignorância, tem prefeito do Cariri morrendo de medo das investigações 
sobre emendas pix?
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Fale conosco:

O impacto dos 
influenciadores 
digitais na publicidade 
e na comunicação 
das marcas

A ascensão dos influenciadores digitais tem 
transformado profundamente o cenário da publici-
dade. O que antes parecia uma tendência passagei-
ra, hoje é uma realidade consolidada no mercado. 
Como publicitária, vejo de perto como essa revo-
lução está moldando a forma como as empresas se 
comunicam com seus públicos e, mais importante, 
como gerenciam suas estratégias de marketing.

Os influenciadores digitais desempenham um 
papel estratégico na comunicação das marcas, 
pois oferecem uma comunicação mais personali-
zada, espontânea e autêntica. Diferentemente dos 
métodos tradicionais de publicidade, que muitas 
vezes soam impessoais, o marketing de influência 
cria um vínculo genuíno entre a marca e o público, 
tornando essa proximidade ainda mais eficaz na 

ARTIGO
SAUANNA SAMPAIO
Coordenadora do curso de Publicidade e 
Propaganda da UNINASSAU Juazeiro do Norte

divulgação de um produto ou serviço.
Esse novo modelo de publicidade também tem 

transformado a maneira como as empresas seg-
mentam seus públicos. Enquanto a publicidade 
tradicional costuma se basear em grandes audi-
ências, o marketing de influência permite que 
as marcas se conectem com nichos específicos 
de forma mais direta. É o caso de micro e nano 
influenciadores, que, apesar de terem menos segui-
dores, conseguem gerar uma conexão mais forte e 
um engajamento de qualidade. Para as marcas, isso 
significa não apenas alcançar mais pessoas, mas 
alcançar as pessoas certas.

Além disso, a colaboração entre marcas e in-
fluenciadores cria uma abordagem mais flexível 
e criativa. Em vez de seguir um roteiro rígido, os 
influenciadores sugerem ideias, formatos e aborda-
gens que se alinham melhor com suas audiências, 
o que, muitas vezes, resulta em conteúdos mais 
criativos e autênticos. A comunicação das marcas 
também se tornou mais dinâmica e interativa, 
permitindo que ações publicitárias mais ágeis e 
responsivas às reações do público.

Desta forma, podemos afirmar que os influen-
ciadores digitais já se estabeleceram como prota-
gonistas na construção da comunicação moderna 
das marcas. Para as empresas que sabem escolher 
bem seus parceiros e criar estratégias transparen-
tes e autênticas, o marketing de influência se torna 
uma poderosa ferramenta para se conectar com um 
público cada vez mais exigente e conectado.

J. Bosco

Ao longo do tempo, as mulheres têm 
buscado espaço e garantir direitos 
igualitários na sociedade. Através das 
lutas no decorrer da história, muitos 

foram conquistados: o direito ao voto, a ocupar 
espaços outrora predominantemente masculinos, 
a ter mais voz. Apesar dos avanços, os desafios 
ainda são muitos. Para as mulheres pretas, então, 
eles são ainda maiores.

Estudos apontam que, no Cariri, elas são 
as maiores vítimas: somente no ano passado, 
como aponta levantamento feito pelo Jornal do 
Cariri, com base nas estatísticas da Secretaria 
de Segurança Pública e Defesa Social do Ceará 
(SSPDS), a região contabilizou 47 ocorrências 
de preconceito de raça ou cor, dos quais mais 
da metade as mulheres pretas foram vítimas; 

As maiores vítimas da violência 
já números do Núcleo de Defesa da Mulher 
(Nudem), da Defensoria Pública do Ceará (DPCE), 
apresentam que 80,2% das vítimas de violência 
são negras.

Para enfrentar tal realidade, é necessário 
reconhecê-la e encará-la de frente, mostrando que, 
sim, o preconceito e a violência existem e que, sim, 
é possível enfrentá-las. Conjuntamente, poderes 
público e privado podem agir mais fortemente. 
Igualmente, a sociedade tem papel crucial.

Enquanto há vítimas, é importante lembrar 
que há equipamentos e profissionais aptos ao 
acolhimento. Nenhuma mulher está sozinha,    
pois a dor de uma é a dor de todas. A luta de uma 
é a luta de todas. Que nos apoiemos para que 
tenhamos uma sociedade melhor. Para nós e para 
as futuras gerações.

MANUAL DE INSTRUÇÕES 
DO CRISTÃO

A Bíblia é o manual de Deus que contém 
instruções para todos os homens, de todas 
as épocas, de todos os lugares. Seus sábios 
ensinos produzem sentido à vida e felicidade 
plena a todos os que a ela se submetem. É 
bem verdade que muitos dos seus ensinos 
conflitam os interesses humanos e por isso 
são combatidos e odiados.

Nele, temas como justiça, ética, 
honestidade, verdade integridade, 
generosidade, amor ao próximo e 
semelhantes são amplamente ensinados e 
infelizmente desprezados pelos homens. 
Certamente, o mundo seria outro se 
observasse suas instruções.

Instruções sobre relacionamento com 
Deus: “Amarás o Senhor, teu Deus, de todo o 
teu coração, e de toda a tua alma, e de todo o 
teu pensamento” (Mt 22.37-40).

Instruções sobre relacionamentos com 
o próximo: “Não retribuam a ninguém mal 
por mal. Procurem fazer o que é correto aos 
olhos de todos” (Rm 12.17); “Portanto, cada 
um de vocês deve abandonar a mentira e 
falar a verdade ao seu próximo” (Ef 4.25); “O 
amor não se alegra com a injustiça, mas se 
alegra com a verdade” (1Co 13.6).

Instruções sobre práticas comerciais: 
“Balança enganosa é abominação para o 
Senhor, mas o peso justo é o seu prazer” (Pv 
11.1); “Feliz é o homem que empresta com 
generosidade e que com honestidade conduz 
os seus negócios” (Sl 112.5). “Melhor é o 
pobre que vive com integridade” (Pv 19.1).

Deus abençoe!
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PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar

Acordo também prevê voos entre Fortaleza e Portugal

Essa era uma 
questão crucial, 
pela importância 
econômica do 
Cariri, além do 
turismo religioso. 

ELMANO DE FREITAS
GOVERNADOR DO CEARÁ

Política Após saída da Azul, Latam fará rota que
liga o Cariri à capital cearense

>> NOVOS VOOS

Cariri terá voos da Latam após suspensão de operação da Azul

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Força-tarefa política 
garante conexão aérea 
entre Juazeiro e Fortaleza

A região do 
Cariri não 
ficará sem 
conexão aérea 

com a capital cearense. 
O governador do 
Ceará, Elmano de 
Freitas (PT), anunciou, 
na sexta-feira (7), 
que a Latam Airlines 
vai operar o trajeto 
entre os aeroportos 
de Juazeiro do Norte, 
Fortaleza e Guarulhos. 
Os voos terão, 
“inicialmente, quatro 
frequências semanais 
e expectativa de 
ampliação”, segundo o 
governador.

O anúncio veio 
após a Azul Linhas 
Aéreas comunicar, 
no mês passado, a 
suspensão de voos sem 
escalas entre Juazeiro 
do Norte, Fortaleza 
e Recife, a partir do 
dia 10 de março. A 
decisão, justificada 
como “parte de um 

processo normal de 
ajuste de capacidade à 
demanda”, elevaria os 
preços das passagens e 
a duração dos voos.

Tanto o governo 
estadual quanto 
a prefeitura de 
Juazeiro do Norte 
se mobilizaram 
para evitar a perda 
da conexão aérea. 
O prefeito Glêdson 
Bezerra (Podemos) se 
reuniu com o ministro 
de Portos e Aeroportos, 
Sílvio Costa Filho, em 
Brasília, para tratar do 
assunto.

“O ministro 
reafirmou o 
compromisso de 
manter os voos 
diretos para Fortaleza 
e Recife. A Azul 
ficou de dar uma 
resposta no sentido de 
manutenção dos voos, 
para que possamos 
continuar nessa onda 
de prosperidade e 
desenvolvimento da 
nossa região do Cariri, 
não só de Juazeiro do 

Norte, mas da região 
do Cariri”, detalhou 
Glêdson.  

O deputado federal 
cearense Danilo Forte 
(UB) intermediou 
o encontro entre o 
prefeito e o ministro. 
“O ministro se 
comprometeu a buscar 
uma solução para 
o retorno dos voos 
e garantiu que fará 
uma visita à região 
em breve”, declarou o 
parlamentar. Nova rota conectará Fortaleza - Juazeiro do Norte- São Paulo

Importância do Cariri
O acordo firmado 

entre o Governo do 
Ceará e a Latam, 
que também prevê 
voos entre Fortaleza 
e Portugal, inclui 
transferências 
financeiras do 
Estado para a 
empresa privada, via 
subvenções. “Desde 
o começo eu disse 
que, para nós, essa era 

uma questão crucial, 
pela importância 
econômica do Cariri, 
além do turismo 
religioso. Então, o 
Estado, até porque tem 
uma legislação para 
tal, estava disposto a 
fazer o investimento”, 
explicou Elmano de 
Freitas. 

O governador 
acrescentou que 

manterá diálogos com 
companhias aéreas 
“numa perspectiva 
de sempre buscar 
aumentar o número 
de voos”. No entanto, 
ele ponderou a 
necessidade de 
viabilização financeira 
e demanda para não só 
ampliar, mas manter as 
conexões aéreas.

“Todo 
crescimento de voos, 
necessariamente, 
decorre do crescimento 

da demanda. 
Isso implica, 
evidentemente, em 
aumento de renda 
das pessoas, de elas 
terem condições de 
comprar passagem 
aérea. O aumento de 
renda da população 
viabiliza o crescimento 
de vários negócios no 
Estado do Ceará. Esse 
é um deles”, conclui 
Elmano.

FOTO: REDES SOCIAIS
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Temendo desgastes políticos, os prefeitos da Região Metropolitana do Cariri 
tentam remediar a cobrança da taxa do lixo, aprovada pelas Câmaras e pre-
vista já no início dos trabalhos do aterro consorciado. No dia 5, o prefeito 
de Santana do Cariri, Samuel Cidade (PT), até tentou remediar a cobrança 

da taxa, mas não conseguiu. Samuel foi reeleito, no mesmo dia, para a presidência do 
Consórcio Intermunicipal de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos da Região Metro-
politana do Cariri (Comares) e, já no discurso de posse, não descartou a cobrança nos 
nove municípios consorciados. Os mais de 350 mil habitantes de Altaneira, Barbalha, 
Caririaçu, Crato, Farias Brito, Jardim, Missão Velha, Nova Olinda e Santana do Cariri 
devem pagar a taxa. Juazeiro do Norte ficou fora, por desaprovação da taxa pela Câ-
mara. A novidade é que o aterro será gerido por uma empresa particular e não pelo 
Comares. O valor da taxa depende, agora, do projeto a ser apresentado pela empresa 
responsável pela concessão. No planejamento inicial, o Governo do Estado investiria 
na infraestrutura e o consórcio faria a gestão.

A dura realidade da cobrança 
da taxa do lixo no Cariri

O pedido de exoneração do ex-prefeito de Várzea 
Alegre, Zé Helder (MDB), da Secretaria de Finanças 
do Município, na terça-feira (4), levantou uma série 
de especulações. A decisão veio depois que o Ministé-
rio Público Federal (MPF) anunciou uma investigação 
sobre todos os municípios que receberam as chama-
das emendas Pix. A gestão de Zé Helder foi a que 
mais recebeu entre os 18 municípios do Cariri inves-
tigados. Várzea Alegre recebeu mais de R$ 8 milhões. 
Segundo informações, havia um planejamento para a 
permanência de Zé Helder, por pelo menos seis me-
ses. Outra especulação está relacionada a insatisfação 
com o início da gestão do prefeito Flavinho (MDB), 
seu sobrinho. A versão oficial é que Zé Helder ficaria 
apenas no período de transição. Ninguém acreditou!

As sucessivas crises com a Câmara de 
Vereadores e a Justiça Eleitoral têm deixado 
o prefeito de Aurora, Marcone Tavares (PT), 
cada vez mais fragilizado politicamente. 
Há quem aposte que o prefeito, reeleito em 
2024, não termine o mandato por sansões 
da lei. Diante da crise da Lei do Orçamento 
de 2025, a Procuradoria Geral do Ceará se 
manifestou, no dia 04, pela inconstituciona-
lidade da lei sancionada e revogada por de-
creto. A manifestação argumenta o óbvio: é 
preciso aprovação do Legislativo municipal. 
O caso ainda espera por decisão do Tribu-
nal de Justiça do Estado. Mas, essa não é a 
única dor de cabeça de Marcone. Na última 
semana, o secretário de Infraestrutura, Alex 
Felipe, foi convocado a depor em processo 
que pede a cassação de Marcone.

O avanço de candidaturas de ex-prefeitos 
petistas no Cariri está incomodando outros 
partidos da base governista. Nomes como Zé 
Ailton Brasil (Crato), Isaac Júnior (Mauriti) e 
Ítalo Brito (Nova Olinda) são dados como certos 
na disputa de 2026, para vagas na Assembleia 
Legislativa do Ceará e Câmara Federal. Coin-
cidência ou não, na última semana, surgiram 
especulações em torno dos nomes de dois 
prefeitos filiados ao PSB, que podem deixar as 
administrações para disputar vagas ao Legis-
lativo. Dr. Lorin, em Missão Velha, e Libório 
Leite, em Assaré, começaram a ser cotados para 
disputar uma vaga na Assembleia Legislativa. 
Nenhum dos prefeitos confirma a articulação, 
mas as especulações apontam as candidaturas 
como forma de barrar o avanço petista. O PT já 
teria chamado Dr. Lorin para conversar.

PSB quer dar resposta ao 
avanço petista no Cariri

Prefeito de Aurora cada 
vez mais fragilizado

Ex-prefeito de Várzea Alegre 
deixa atual gestão

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
Ainda em Aurora, o secretário de Infraestrutu-

ra respondeu a denúncia de uso de máquinas do 
município em propriedades particulares, durante 
período eleitoral. No dia do depoimento, 31 de 
janeiro, o secretário sumiu.

Com a ausência do secretário Felipe, a Justiça 
pediu condução coercitiva, mas o secretário não 
foi encontrado. Acabou depondo no dia 02. O se-
cretário não soube, sequer, o nome da secretaria 
que administra.

Em Milagres, o esforço do ex-prefeito Cícero 
Figueiredo (PT), para aproximar o prefeito An-
derson Eugênio (MDB) do governador Elmano de 
Freitas (PT), surtiu efeito. Figueiredo se fortale-
ceu com a articulação.

Em discurso na primeira sessão da Câmara, 
dia 4, o prefeito Anderson disse ter ouvido do 
governador que quer ajudar o município. E An-
derson mandou recado: é o momento de deixar a 
politicagem de lado. Será?

Temos que fazer 
uma revisão geral 
para simplificar 
e melhorar a 
cobrança de 
imposto em 
nosso município. 

FELIPE VASQUES
Presidente da Câmara

Felipe Vasques define reforma tributária como prioridade para Câmara 

Sob nova gestão, 
a Câmara Munici-
pal de Juazeiro do 
Norte tem como 
prioridade, para este 
ano, promover uma 
reforma tributária no 
município. O pre-
sidente da Câmara, 
Felipe Vasques (Agir), 
também declarou que 
pretende colocar em 
votação, ainda este 
semestre, os projetos 
que estabelecem o 

novo Plano Diretor 
de Desenvolvimento 
Urbano. 

Conforme a avalia-
ção do presidente, a 
reforma visa simplifi-
car e agilizar a aplica-
ção de leis tributárias 
e evitar insegurança 
jurídica na aplicação 
de leis no setor. “Te-
mos que fazer uma 
revisão geral, insti-
tuir uma comissão 
para que, ao longo 
do ano, consigamos 
ter um parecer e, 
eventualmente, uma 

discussão e, quem 
sabe, uma votação 
para simplificar e 
melhorar a cobrança 
de imposto em nosso 
município”, analisa 
Felipe Vasques. Ele 
sinalizou a possibi-
lidade de harmonia 
para discutir o tema 
com a gestão muni-
cipal.

As declarações 
foram feitas durante 
a abertura do ano 
legislativo, na ter-
ça-feira (4), com a 
presença do prefei-

to reeleito Glêdson 
Bezerra (Podemos). 
“Tenho certeza de 
que, pela composi-
ção que eu constato, 
teremos uma Câmara 
muito atuante, muito 
crítica. Certamente, 
críticas muito con-
tundentes virão e um 
poder que vai fiscali-
zar bastante o Poder 
Executivo”, conside-
rou Glêdson.

O prefeito juazei-
rense, no entanto, 
disse esperar um 
tratamento diferente 

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar

do que o dispensado 
pela legislatura pas-
sada, nos primeiros 
quatro anos de sua 
gestão. “O que meu 
coração se enche de 
esperança é de que 
não haja perseguição, 
baixaria, baixo nível, 
palavras de baixo 
calão, envolvimento 
com questões pes-
soais, arroubos de 
valentia. Tudo isso 
não interessa à popu-
lação”, argumentou.
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Política >> RECURSOS

Várzea Alegre é o município que mais 
recebeu  em emendas Pix

Investigação apura aplicação de R$ 39,2 milhões em prefeituras do Cariri

para o hospital”.
Giovanni também 

voltou a defender que 
a Prefeitura de Juazei-
ro do Norte contrate 
outros hospitais da 
região, de modo a de-
safogar atendimentos 
de média complexi-
dade, como procedi-
mentos de vesícula, 
hernia, apendicite e 
histerectomia. “A gen-
te faz porque não tem 
onde fazer em Juazei-
ro. São cirurgias para 
serem feitas em um 
hospital municipal”.

A alegação do vere-
ador Lukão é de que 
a direção do HRC tem 
se recusado a receber 
pacientes de Juazeiro. 
Diante disso, segundo 
o parlamentar, pa-
cientes estariam sen-
do atendidos em lei-
tos improvisados no 
Hospital São Lucas e 
na UPA do Limoeiro. 
Lukão desafiou os 
demais vereadores e 
o Ministério Público 
do Ceará (MPCE) a 
constatarem a situa-
ção por meio de uma 
fiscalização, e garan-
tiu que a denúncia 
será encaminhada ao 
MPCE.

Atendimentos no HRC 
são alvo de embate 
entre vereador e diretor

A sessão da Câ-
mara de Juazeiro do 
Norte, na quinta-feira 
(06), reeditou uma 
polêmica evidencia-
da após o resultado 
da eleição de 2024, 
envolvendo o diretor 
do Hospital Regio-
nal do Cariri (HRC), 
Giovanni Sampaio. 
Em pronunciamen-
to, o vereador Lukão 
(PSDB) denunciou 
o que chamou de 
“guerra política” 
entre Município e 
Governo do Estado, 
que estaria causando 
a morte de moradores 
de Juazeiro do Norte, 
por falta de atendi-
mento no HRC.

Ao Jornal do Cariri, 
nesta segunda-feira 
(10), o diretor do 
HRC considerou “um 
delírio” as acusações 
feitas pelo vereador. 
Ele relembrou que o 
hospital é referência 
para atendimentos de 
alta complexidade, 
para os 29 municí-
pios do Cariri e ou-
tros 16 da região Cen-
tro-Sul. No entanto, a 
maioria dos pacientes 
são de Juazeiro do 
Norte.  “Quer dizer, 
de cada 100 doentes 
que entram no Regio-
nal, 73 são do Juazei-
ro”, pondera. 

Giovanni recomen-
dou “que o vereador 
entenda como funcio-
na a Central de Re-
gulação do Estado”. 
Conforme explicou, 
“se um doente está 
em Brejo Santo, Jua-
zeiro ou Crato, e quer 
regular para o Hospi-
tal Regional, não fala 
com o diretor, mas 
direto com a Central 
de Regulação, que 
capta as vagas e envia 

Juazeiro está 
entre as 18 
prefeituras 
do Cariri 

relacionadas pelo 
Ministério Público 
Federal, na investi-
gação que apura a  
aplicação de R$ 39,2 
milhões, oriundos 
das chamadas emen-
das Pix.

O maior município 
da região recebeu cer-
ca de R$ 1,5 milhão. 
O prefeito Glêdson 
Bezerra explicou que 
o recurso foi usado 
na conclusão das 
obras do Hospital 
Infantil Maria Amé-
lia e do Restaurante 
Popular. Relacionou, 
ainda, mais R$ 1,5 
milhão em emendas, 
usado em reformas 
de cozinhas comu-
nitárias. As emendas 

Da redação
redacao@jornaldocariri.com.br

Da redação
redacao@jornaldocariri.com.br

Aplicação de emendas Pix 
em Juazeiro está detalhada 
no Portal da Transparência

foram enviadas pelo 
deputado federal An-
dré Figueiredo (PDT).

O prefeito Glêd-
son Bezerra atribui a 
responsabilidade dos 
recursos ao Congres-
so Nacional, e se 
colocou à disposição 
da investigação, ao 
mesmo tempo que 
pediu “celeridade 
para evitar ilações” 
aos municípios que 
receberam as emen-
das.

Glêdson garante 
que a aplicação dos 
recursos está deta-
lhada no Portal da 
Transparência. “Nós 
estamos aqui para 
pedir [emendas]. O 
prefeito de Juazeiro 
citou uma viagem 
recente à Brasília, 
onde articulou novas 
emendas junto ao 
mandato do deputa-
do federal Yury do 
Paredão (MDB).

Para Glêdson, saber 

Maior município do Cariri recebeu cerca de R$ 1,5 milhão

a origem dos recursos 
“foge da competên-
cia” da administração 
municipal, e pondera 
que as emendas são 
parlamentares, de 
bancada e de relato-
ria (Pix), e não tem 
como saber de onde 
vêm. “Tudo isso pre-
cisa ser esclarecido, 
por que é dinheiro 
público”, lamenta ser 
colocada em xeque 
a credibilidade de 
parlamentares e de 
gestores municipais.

Além de Juazeiro, 
estão na lista os mu-
nicípios de Abaiara, 
Antonina do Norte, 
Araripe, Assaré, 
Aurora, Barro, Brejo 
Santo, Crato, Farias 
Brito, Granjeiro, 
Juazeiro do Norte, 
Lavras da Mangabei-
ra, Milagres, Missão 
Velha, Nova Olinda, 
Penaforte, Salitre e 
Várzea Alegre. Salitre 

foi quem menos 
recebeu, R$ 220 mil, 
e Várzea Alegre quem 
mais recebeu, R$ 8,1 
milhões.

Na investigação, 
deflagrada no fim de 
2024, o MPF apura 
suspeitas do uso de 
recursos para a prá-
tica de atos de cor-
rupção. São mais de 
400 municípios em 
11 estados do Brasil, 
sendo 137 cearenses. 
O MPF não descarta o 
aumento no número 
de investigados. No 
Ceará, as investiga-
ções estão a cargo do 
Núcleo de Combate à 
Corrupção (NCC).

FOTO: PREFEITURA DE JUAZEIRO DO NORTE

jornaldocariri.
com.br
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>> RESÍDUOS SÓLIDOS

Projetos buscam substituir lixões por aterros sanitários

Metropolitana
80,9% dos municípios cearenses ainda utilizam lixões

Municípios 
investem para 
acabar com 
lixões

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

O fecha-
men-
to dos 
lixões, 

tema discutido há 
décadas, ganhou 
mais forças a partir 
do lançamento da 
Política Nacional de 
Resíduos Sólidos 
(PNRS), no ano de 
2010. De lá para cá, 
a discussão uniu 
municípios caririen-
ses em consórcio 
público, em prol de 
investimentos em 
inovações para a 
gestão e o gerencia-
mento dos resíduos 
sólidos. A nível 
estadual, conforme 
dados da Pesquisa de 
Informações Básicas 
Municipais, do Ins-
tituto Brasileiro de 
Geografia e Estatísti-
ca (IBGE), 80,9% dos 
municípios cearen-
ses possuem alguma 
unidade de destina-
ção/ disposição final 
enviando resíduos a 
lixões.

Samuel Cidade, 
prefeito de Santa-
na do Cariri e atual 
presidente do Conse-
lho Municipal para 
Aterro dos Resíduos 
Sólidos (Comares), 
explica que foi feita 
uma concessão para 

Todo esforço 
para acabar 
com lixões a 
céu aberto é de 
grande valia.

SAMUEL CIDADE
Presidente do Comares

que uma empresa 
privada faça o geren-
ciamento dos resídu-
os sólidos, seguindo 
a PNRS. No Cariri, 
a empresa Regenera 
Cariri ficará respon-
sável pela gestão e 
pelo tratamento dos 
resíduos nos muni-
cípios de Altaneira, 
Barbalha, Crato, 
Caririaçu, Farias Bri-
to, Jardim, Missão 
Velha, Nova Olinda 
e Santana do Cariri.

“Na minha opi-
nião, é inconcebível 
uma região, a nossa, 
do Cariri, tão rica na 
flora, na fauna, com 
água cristalina, uma 
chapada exuberante, 
onde a gente está 
buscando a chancela 

para se tornar uma 
paisagem imaterial 
da Unesco, ainda 
sofrer com esses 
lixões a céu aberto, 
sobretudo no verão, 
quando os lixões pe-
gam fogo por conta 
das altas tempera-
turas e dos manejos 
inadequados”, relata 
o presidente do Co-
mares Cariri.

Mariana Porto, 
gerente de Valori-
zação de Resíduos 
da Regenera Cariri, 
conta que a cole-
ta continuará sob 
gestão das prefei-
turas locais. “Serão 
investidos mais de 
R$ 130 milhões, ao 
longo de 30 anos de 
contrato, para cons-

truir a infraestrutura 
necessária à opera-
ção da concessioná-
ria”, explica. Para 
isso, serão implan-
tadas unidades de 
triagem, tratamento 
mecânico e aterro 
sanitário, adotando 
práticas sustentáveis 
e cumprindo o que 
determinam o PNRS 
e o Novo Marco Le-
gal do Saneamento. 
Segundo a gerente, 
com a operação, os 
municípios poderão 
desativar lixões a 
céu aberto, onde há 
pessoas em ativida-
de de catação insa-
lubre.

União de nove municípios do Cariri 
acelera criação de aterro sanitário

FOTO: VANDSON DOMINGOS



Jornal do Cariri
     - Região do Cariri - Ceará - De 11 a 17 de Fevereiro de 2025

www.jornaldocariri.com.br
8 @jornaldocariri

Metropolitana
Pessoas pretas e pardas são alvos preferenciais de racismo

Casos de 
preconceito 
racial 
passaram de 
29 para 47 
ocorrências 
em um ano.

O número 
de crimes 
de precon-
ceito de 

raça ou cor no Cariri 
aumentou 62% no 
último ano. Em 2024, 
foram registradas 47 
ocorrências desse 
tipo, enquanto em 
2023 o total foi de 29. 
Os dois últimos anos 
representam 68% dos 
casos contabilizados 
na última década. 
As mulheres são as 
maiores vítimas, re-
presentando 53% dos 
casos. A maioria das 
vítimas tem entre 24 
e 29 anos (37% dos 
casos) e são pessoas 
pretas (22%) ou par-
das (19%).

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Juazeiro do Norte 
concentra a maior 
parte das ocorrências, 
com 57 casos nos 
últimos dez anos, o 
equivalente a 51% 
dos 112 registros na 
região, no período. 
Em seguida, apare-

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

ce o município de 
Crato, com 17 casos, 
totalizando 15% do 
número de crimes do 
tipo. Outros municí-
pios com registros in-
cluem Araripe, com 
cinco casos, além de 
Assaré, Brejo Santo 
e Campos Sales, 
cada um com qua-
tro ocorrências.

No ano passado, 
Juazeiro do Norte 
novamente liderou 
as estatísticas, com 
16 casos, seguido 
por Crato, com 11. 
Assaré, Brejo Santo e 
Campos Sales regis-
traram três crimes 
cada. Jardim teve 
dois casos, enquanto 
Antonina do Norte, 
Araripe, Aurora, Ca-
ririaçu, Jati, Mauriti e 
Penaforte contabiliza-
ram uma ocorrência 
cada. Dezesseis cida-
des não registraram 
nenhum crime de 
preconceito racial no 
período analisado.

Os dados foram le-
vantados pelo Jornal 
do Cariri com base 
nas estatísticas da 
Secretaria de Se-
gurança Pública e 
Defesa Social do 
Ceará (SSPDS).
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LegislativoPT
Em Santana do Cariri, o Partido dos Traba-

lhadores está se articulando para o processo 
de Eleições Diretas (PED). Os membros da 
sigla participaram de uma reunião com o 
assessor do deputado José Guimarães, Higo 
Carlos, para fortalecer as estratégias. 

O prefeito de Jardim, Dr. Antonio Coutinho, 
participou da primeira sessão da Câmara Mu-
nicipal da cidade. Na oportunidade, o gestor 
defendeu a parceria entre Legislativo e Execu-
tivo, e a importância da fiscalização por parte 
dos parlamentares nos trabalhos da prefeitura. 

Altaneira
A Secretaria Municipal de Educação do 

município de Altaneira deu início a Jor-
nada Pedagógica 2025, com o tema “Jun-
tos é possível: avançar, incluir, inovar e 
transformar”. O evento dá continuidade às 
iniciativas da Secretaria de Educação para 
fortalecer as práticas pedagógicas.

Grande Cariri
GiroK        Regy Santos

www.jornaldocariri.com.br
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Seja nosso parceiro.

Saúde modernizada 
O prefeito de Mis-

são Velha, Dr. Lorim 
(PSB), realizou, no 
Plenário da Câmara 
Municipal da cidade, 
a entrega de tablets 
para os Agentes 
Comunitários de 
Saúde (ACS). A 
iniciativa tem como 
objetivo modernizar 
e otimizar o trabalho 
dos profissionais, 
garantindo mais 
eficiência no atendi-
mento à população. 
Os agentes poderão 

O ex-presidente da 
Câmara Municipal de 
Salitre,  Alderi Fialho, 
relatou, nas redes 
sociais, por meio de 
vídeo, que a família 
e ele foram vítimas 
de um atentado. De 
acordo com o político, 
o crime aconteceu 
na madrugada de 
06 de fevereiro, na 
casa onde ele mora 
com os familiares, 
sem nenhum moti-
vo aparente. “Tiros 
foram disparados 

Atentado em Salitre
registrar informações 
de forma mais ágil 
e segura e acessar 
dados em tempo 
real, garantindo um 
acompanhamento 
preciso da saúde da 
população. Durante a 
cerimônia, Dr. Lorim 
destacou que a entre-
ga significa, também, 
a valorização dos 
profissionais. 

A prefeitura de Potengi informou 
aos agricultores que estão abertas 
as inscrições para o Programa de 
Inseminação Artificial Mais Gené-
tica no Sertão. O programa tem o 
objetivo de melhorar geneticamen-
te o rebanho para um melhor de-
senvolvimento. 

Potengi

Câmaras iniciam 
ano legislativo FOTO: REDES SOCIAIS

FOTO: APRECE

Após o recesso parlamentar do final do ano, as 
câmaras municipais do Cariri retornaram aos 
trabalhos legislativos. Em Várzea Alegre, os 
vereadores começaram discutindo projetos 

como a matéria que cria a Comissão Permanente de Direi-
tos Humanos na Casa e a lei que institui a agricultura fa-
miliar como patrimônio cultural e imaterial do município. 
Na cidade de Campos Sales, os parlamentares já vinham 
se reunindo desde janeiro. A presidente da Casa Legislati-
va, Nemesia Simião (PT), destacou que o objetivo inicial, 
em 2025, é fazer com que os vereadores de Campos Sales 
se unam em pautas a favor da população. 

em direção ao meu 
quarto e também ao 
nosso carro, colocan-
do nossas vidas e a 
de minha enteada em 
risco”, contou. Alderi 
foi à polícia e fez um 
Boletim de Ocorrên-
cia para registrar o 
atentado. “Pedimos, 
também, a proteção 
imediata que nossa 
cidade merece, para 
que possamos viver 
sem medo”, solicitou 
o ex-vereador.

Ex-vereador foi vítima de atentado

Vereadores voltam aos trabalhos

A CAMILA JUSTO LTDA
CNPJ: 50.103.412/0001-25 

Torna público que recebeu da Autarquia de meio ambiente de Juazeiro 
do Norte – AMAJU a Licença de Operação nº12/2025 AMAJU/ 
DILAM com validade até 28/01/2027, referente ao processo 2303670-
1, para a REGULARIZAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO PARA 
HOSPITAIS, CLÍNICAS E CONGÊNERES (10.10), LOCALIZADO 
NA RUA CATULO DA PAIXÃO CEARENSE, Nº 175, SALA 2908, 
BAIRRO TRIÂNGULO, JUAZEIRO DO NORTE-CE, EMBASDA 
NO PARECER TÉCNICO Nº 20/2025 - AMAJU/ DILAM. Foi 
determinado o cumprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da AMAJU.

CONSTRUTORA IMPACTO COMERCIO E SERVIÇOS LTDA 
CNPJ: 00.611.868/0001-28 

Torna público que requereu da Superintendência do 
Meio Ambiente de Tauá – SUPERMATA a Licença 
Única para a atividade Construção da Unidade de 
Acolhimento e Bem-estar Animal, localizado em Av. 
005, S/N - Jardins Barbosa, no Município de Tauá - 
Ceará. Foi determinado o cumprimento das exigências 
contidas nas Normas e Instruções de Licenciamento da 
SUPERMATA.
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Assentamento no Cariri ganhará 
barragem de abastecimento de água

Localizado em 
Crato, o As-
sentamento 
10 de Abril 

vai ganhar uma nova 
barragem de pequeno 
porte, com capacida-
de de 163 mil metros 
cúbicos, para “garantir 
o abastecimento de 
água para consumo 
humano na região, 
dessedentação animal 
e apoio à agricultura 
familiar”, de acordo 
com a Secretaria dos 
Recursos Hídricos 
(SRH).

A construção, que 
tem previsão de início 
em aproximadamente 
um mês, vem para 
substituir outro açude 
que existia no local, 
mas que foi demolido 
em 2024, para uma 
obra na região. De 
acordo com a SRH, a 
destruição da represa 
foi para facilitar o tra-
çado longitudinal do 
Cinturão de Águas do 
Ceará (CAC). Atual-
mente, o assentamen-
to abriga 42 famílias.

“Após o início, a 
execução do barra-
mento deverá ser con-
cluída em um prazo 
estimado de dois me-
ses”, publicou a SRH 
em nota. O 10 de Abril 
é o assentamento mais 
antigo da região do 
Cariri, fundado em 
1991. De acordo com 

Natália Alves 
redacao@jornaldocariri.com.br

Adriano Nunes Ferrei-
ra, presidente do As-
sentamento, o local foi 
uma grande luta para 
o Movimento Sem 
Terra (MST), onde na 
época era ocupado por 
mais de 90 famílias.

A construção da 
barragem faz parte 
de uma iniciativa do 
Governo do Ceará, que 
tem como objetivo a 
construção e recupe-
ração de barragens 
em 41 localidades do 
estado. Atualmente, 
quatro estão na fase 
inicial de licitação 
para início imediato, 
enquanto as outras 37 
terão editais de licita-
ção lançados ao longo 
de 2025 , para viabi-
lizar a execução dos 
projetos.

Assentamento 10 de abril é o mais antigo da região

Após o início, 
a execução do 
barramento 
deverá ser 
concluída 
em um prazo 
estimado de 
dois meses.

Secretaria dos 
Recursos Hídricos 
(SRH)

ReportagemEspecial

FOTO: COGERH

Atualmente, o assentamento abriga 42 famílias
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O número de Crimes 
Violentos Letais e In-
tencionais no Estado do 
Ceará, no mês de Janeiro 
de 2025, apresentou 
redução em relação 
ao mesmo período no 
ano passado. Foram 13 
ocorrências a menos. Na 
contramão dos dados 
estaduais, no Crajubar, 
apenas Juazeiro do Norte 
registrou redução de 
homicídios em Janeiro 
deste ano, com três casos 
a menos. 

Já em Crato, houve 
aumento da violência. A 
cidade é a mais violenta 
desde o início do ano, 
com cinco homicídios 
a mais que o mesmo 
período de 2024, quando 
registrou apenas duas 
ocorrências. Barbalha, 
que não tinha registrado 
nenhum homicídio em 
janeiro do ano passado 
(2024), registrou um 
assassinato este ano.

Das cinco mortes 
violentas registradas 
em Crato, quatro foram 
cometidos com arma de 
fogo. A cidade chama 
a atenção das forças de 
segurança municipais 
e estaduais, no sentido 
da urgente necessidade 
de combater a crimina-
lidade. 

As atividades das 
facções criminosas na 
região do Cariri são o 
principal desencadea-
dor da violência e do 
aumento no número de 
homicídios. Uma mega 
operação, intitulada Di-
visa Integrada, chefiada 
pelas polícias civis do 
Estado do Ceará e de 
Pernambuco, teve início 
para conter a atuação de 
facções criminosas nos 
dois territórios. A Polícia 
Civil cumpre mandados 
de prisão, de busca e 
apreensão, combate ao 
tráfico de drogas, além 
de ações de prevenção 
que estão sendo reali-
zadas para fortalecer 
a segurança na região 
de divisa entre os dois 
estados.

O Secretário executi-
vo de Segurança Pública 
do Ceará, Sérgio Pereira, 
afirma que os trabalhos 
alinhados entre as forças 
de segurança dos dois 
estados são essenciais 
para obter bons resul-
tados. “Um ponto que 
eu quero destacar são 
os trabalhos integrados 
das forças de segurança, 
fazendo uso da inteli-
gência para combater a 
criminalidade”, deta-
lhou.

Já a Secretaria Execu-
tiva de Defesa Social do 
Estado de Pernambuco, 
Dominique de Castro, 
ressaltou que o tráfico de 
drogas é foco da opera-
ção. “O tráfico de drogas 
está relacionado a vários 
outros crimes como 
homicídios, lavagem de 
dinheiro, extorsão e este-
lionato”, disse a gestora.

Operação mira 
em facções que 
atuam no Cariri

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

Mulheres negras são maioria das
vítimas de violência  contra mulher

>> VIOLÊNCIADia a Dia
Vítimas de violência podem procurar órgãos como a Defensoria Pública e delegacias

Estudo mostra perfil de mulheres 
vítimas de violência

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Dados da 
10ª Pes-
quisa 
Nacional 

de Violência contra a 
Mulher, feita pelo Ins-
tituto DataSenado em 
parceria com o Ob-
servatório da Mulher 
contra a Violência 
(OMV), apontam que 
68% das brasileiras 
têm uma amiga, fami-
liar ou conhecida que 
já sofreu violência 
doméstica. No Cariri, 
números do Núcleo 
de Defesa da Mulher 
(Nudem), da Defenso-
ria Pública do Ceará 
(DPCE), apresentam 
perfil das vítimas de 
violência: 80,2% de-
las são negras, 25,6% 
estão em trabalho 
informal, 6,7% estão 
desempregadas e 
41,7% são, conforme 
o estudo, “do lar”.

Rafael Vilar Sam-
paio, defensor público 
e titular do Núcleo 
de Enfrentamento à 
Violência Doméstica 
e Familiar contra Mu-
lher do Cariri (Nudem 
Cariri), apresenta 
que, sob diferentes 
aspectos, a violência 
psicológica lidera os 

Profissionais e equipamentos estão abertos para acolhimento das vítimas

FOTO: FREEPIK

tipos de agressão so-
frida por elas (97,2%). 
Em seguida, estão 
a violência física 
(70,9%), violência 
sexual (17,5%), vio-
lência moral (72,1%) 
e violência patrimo-
nial (51%). “Um dado 
que choca muito é o 
tempo de violência 
vivido até ela fazer a 
denúncia”, relata. Os 
dados apontam que 
38,6% das vítimas 
levam entre um e cin-
co anos para realizar 
a denúncia, 19,5% 
levam de dez a 20 
anos, enquanto 17,4% 

Um dado que 
choca muito 
é o tempo 
de violência 
vivido até 
ela fazer a 
denúncia.

RAFAEL VILAR
Titular do Nudem

Um ponto que eu 
quero destacar 
são os trabalhos 
integrados 
das forças de 
segurança, 
fazendo uso 
da inteligência 
para combater a 
criminalidade

SÉRGIO PEREIRA
Secretário executivo de 
Segurança Pública

levam de cinco a dez 
anos para isso.

Em casos de violên-
cia, o defensor orienta 
procurar ajuda de 
amigos, familiares 
e advogado ou ór-
gãos públicos, como 
Defensoria Pública, 
a Delegacia da Mu-
lher ou a Delegacia 
de Polícia Civil. Os 
Centros de Referência 
da Mulher e a Casa da 
Mulher também po-
dem ser procurados.

Os ex-companhei-
ros e ex-cônjuges 
lideram a lista dos 
autores de violência, 

com 51% e 26%, res-
pectivamente. Entre 
as principais depen-
dências que impedem 
as mulheres de rom-
perem o relaciona-
mento, estão fatores 
emocionais (79,2%), 
familiares (48,5%), 
financeiros (37,2%) 
e medo do agressor 
(35,9%). Entre os 
motivos que poten-
cializam a violência, 
estão álcool (65,7%); 
ciúmes (63,9%) e se-
paração (42,1%).
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Coluna     do Ben
Os sábados de fevereiro têm 

sido animados no La Plaza Sho-
pping, em Juazeiro do Norte. 
Pensando na criançada, o estabe-
lecimento, localizado no bairro 
Lagoa Seca, preparou uma progra-
mação infantil variada e gratuita. 
Neste mês, ainda estão previstas 
duas apresentações: A Querida 
Turma do Toy Story, no dia 15/02, 
e Dia de Brincar Pré-Carnaval 
com a Turminha do Pakaraka, no 
dia 22/02.

Na manhã do último sábado 
(8), Barbalha deu início aos pre-
parativos para a Festa de Santo 
Antônio 2025, com a retirada do 
Pau da Bandeira da edição ante-
rior. A cerimônia contou com a 
presença do secretário de Cultura 
de Barbalha, Roosevelt Ramalho. 
O corte do novo mastro será em 
16 de maio, no Sítio Flores, e o 
carregamento ocorrerá em 1º de 
junho, abrindo oficialmente a 
festa.

Na última semana, Solange Almeida 
usou sua conta no Instagram para pu-
blicar uma foto ao lado do seu amado, o 
empresário Monilton Moura. “No nosso 
cantinho, no nosso paraíso. No nosso 
Cratinho de açúcar”, disse a cantora, que 
ama visitar a terra do seu marido. Solan-
ge está se preparando para uma extensa 
turnê de Carnaval, que, até agora, tem 
shows confirmados em 12 cidades e cin-
co estados. 

O Instituto Mirante está com 
inscrições abertas para estágio em 
Engenharia Civil e Arquitetura e 
Urbanismo na Gerência de Infraes-
trutura e Operações do Centro Cul-
tural do Cariri, no Crato. A vaga 
tem carga horária de 30h sema-
nais, bolsa de R$ 916,83 e seguro 
de vida. Interessados podem se 
inscrever até 16 de fevereiro, por 
meio do formulário disponível no 
perfil @centroculturaldocaririce, 
no Instagram.

Hora de brincar Tradição I

De açúcar

Oportunidade

Voando alto!

Expocrato 2k25

Benones Lessa

Outro destaque dos preparativos 
para os festejos juninos em Barbalha 
é o tradicional casamento coletivo das 
Noivas de Santo Antônio. Promovido 
pelo Instituto Escola de Saberes, o pro-
jeto recebe inscrições até 28 de feverei-
ro para a seleção de 15 casais. Os inte-
ressados podem se inscrever na sede 
do Instituto, de segunda a sexta, das 
14h às 17h, apresentando documen-
tos e informações das testemunhas. 
A cerimônia será realizada em junho, 
durante a Festa de Santo Antônio.

Tradição II

O deputado federal Yury do Paredão (MDB) se reu-
niu, no sábado (8), com o prefeito do Crato, André 
Barreto (PT), para discutir os preparativos da Ex-
poCrato 2025. O festival, já consolidado como um 

dos maiores do Nordeste, deve crescer ainda mais neste ano, 
com o apoio da Prefeitura e do Governo do Estado. A meta 
para 2025 é ampliar o evento, reunindo mais de 40 atrações 
musicais. Uma das atrações mais aguardadas desta edição é a 
dupla Jorge e Mateus, que vai percorrer o país com uma tur-
nê especial em comemoração aos 25 anos de carreira. Embora 
haja especulações sobre a participação da dupla, ainda não há 
confirmação oficial. É esperar para ver!

Leo Foguete estreia 
no Carnaval carioca. 
Neste ano, o cantor 
pernambucano, 
agenciado pela 
Vybbe, se apre-
senta no Cama-
rote Allegria, na 
Sapucaí. Ele sobe 
ao palco no dia 8 de 
março, após o 
desfile das 
Campeãs.

FOTO: REPRODUÇÃO INSTAGRAM
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A fotopintura e o

do

Telma deixou um 
legado para os 
apaixonados 
pelas artes visuais.

AGLAÍZE DAMASCENO
Pró-reitora de Cultura da UFCA

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

Natural de Crato, a 
fotógrafa e pintora 
Telma Saraiva 
é considerada 

precursora na arte da 
fotografia pintada à mão 
desde a década de 40. Para 
celebrar a história e o legado 
dela, a Universidade Federal 
do Cariri – Campos Crato 
receberá, a partir desta 
quarta-feira (12), a exposição 
Telma Saraiva – A fotopintura 
e o universo do autorretrato. 
Por ser itinerante, a exposição 
também alcançará cidades 
onde a UFCA está presente, 
como Barbalha, Brejo Santo, 
Icó e Juazeiro do Norte.

“A exposição tem um caráter 
de informar e formar público, 
dar a conhecer artistas que são 
referências fundamentais em 
nossa região”, conta Aglaíze 
Damasceno, professora, 
pesquisadora e atual pró-
reitora de Cultura da UFCA. 
Como explica, o interesse da 
ação é valorizar e divulgar 
o trabalho das mulheres 

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

artistas do Cariri cearense, 
tanto para o público externo 
quanto para a comunidade da 
universidade.

Telma Saraiva foi a primeira 
homenageada por um projeto 
da UFCA que cria verbetes na 
Wikipedia, em homenagem a 
mulheres artistas caririenses. 
Diante disso, como aponta 
Aglaíze, o público terá acesso 
a um breve e significativo 
panorama do trabalho 
realizado pela artista cratense 
ao longo de décadas de 
trabalho.

Ela divide a curadoria da 
exposição com Ernesto Rocha, 
fotógrafo e Diretor do Museu 
da Fotografia do Cariri e um 
dos filhos de Telma. Juntos, 
os curadores realizaram o 
trabalho de selecionar, dentro 
do acervo, os trabalhos que 
fariam parte da exposição. 
Entendendo que os 
autorretratos em fotopintura 
são obras importantes em seu 
percurso artístico e que são 
parte do acervo particular 

do Museu, eles viram na 
exposição uma oportunidade 
de levá-los ao público externo 
via réplicas dos originais. 
Ao todo, dez obras serão 
apresentadas.

“Telma Saraiva, além de 
ser uma mulher que teve 
uma vida sensível às artes e 
muito, muito à frente de seu 
tempo, tem uma vasta obra 
que precisa ser reconhecida, 
valorizada, nacional e 
internacionalmente. Ela 
deixou um legado para os 
apaixonados pelas artes 
visuais, pela linguagem da 
fotografia”, conclui Agleíze, 
ao deixar o convite para 
visitantes.  A exposição será 
instalada Bloco M da UFCA 
– Campus Crato, Espaço 
Expositivo Biblioteca, entre 
os dias 12 de fevereiro e 28 
de março, de segunda a sexta-
feira, das 9h às 15h.

Para conhecer mais sobre 
Telma Saraiva, acesse: https://
pt.wikipedia.org/wiki/Telma_
Saraiva
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                   Êpa!
Adestramento canino

A influen-
ciadora digital 
Amanda Lende 
comemora a 
chegada de 
mais uma 
primavera.  
“Gratidão pelo 
que passou, 
entusiasmo 
pelo que vem”, 
escreveu em 
suas redes 
sociais. Feliz 
nova idade!

Idade nova

O especialista em comportamento e adestramento canino, Pedro 
Lucas, levou, com a cadela Brava e o cão Hulk, o primeiro lugar 
da Super Copa Fórmula Natural 2025, modalidade IGP, nível 1. 
A competição aconteceu entre os dias 07 e 09 de fevereiro, em 

Camaragibe, no Pernambuco. A modalidade IGP exige alta performance no 
faro, obediência, proteção e guarda. Parabéns, Pedro!

O empresário 
Allysson Nobre 
comemorou, 
com amigos e 
muita música, 
a chegada dos 
seus 4.0. O 
encontro acon-
teceu no Bar 
do Dinga, no 
Baixio das Pal-
meiras. Na foto, 
com a esposa 
Kessya e o casal 
de amigos Diogo 
de Waldemiro e 
Raissa.

Parabéns! 
A juazei-

rense Héri-
da Moreira 
está no Rio 
de Janeiro, 
para acompa-
nhar o show 
da cantora 
Shakira. Na 
última sema-
na, Hérida 
participou da 
gravação do 
“Domingão 
com o Huck”.

Shakira



Jornal do Cariri
     - Região do Cariri - Ceará - De 11 a 17 de Fevereiro de 202515

www.jornaldocariri.com.br
@jornaldocariri

FOTO: SESPORT

Câmeras e catracas serão instaladas com nova tecnologia

Esporte Reconhecimento facial deve
reforçar segurança nos estádios

>> FUTEBOL

Tecnologia será utilizada a partir dos próximos jogos no estádio

Biometria facial será implantada 
no Romeirão

A Arena 
Romeirão 
passará 
a con-

tar com um sistema 
de reconhecimento 
facial para reforçar a 
segurança nos jogos 
e eventos realizados 
no estádio. O novo 
sistema segue a Lei 
Geral do Esporte, que 
exige a tecnologia em 
arenas com capacida-
de superior a 20 mil 
pessoas. A medida de-
verá entrar em vigor 
nas próximas partidas 
realizadas no estádio.

Além da Arena 
Romeirão, o Castelão, 

  Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

Estamos 
implementando 
essa tecnologia 
para reforçar 
a segurança e 
oferecer mais 
tranquilidade 
ao público que 
frequenta nossas 
arenas esportivas.
            
ELMANO DE FREITAS
Governador do Ceará

A operadora de planos privados de assistência à saúde, UNIMED CARIRI, 
CNPJ (MF) 07.583.396/0001-96, e registrada na Agência Nacional de Saúde 
Suplementar - ANS sob Nº 35.612-3, por seu representante legal, de acordo 
com o disposto no art. 13. Parágrafo Único, inciso II, da Lei nº9.656/98( Lei 
dos Planos de Saúde) e na Súmula Normativa nº28, expedida pela ANS em 
30 de novembro de 2015, consideradas as tentativas frustradas de notificação 
pessoal dos seus beneficiários listados abaixo, vem, por meio do presente 
edital, NOTIFICÁ-LOS a fim de que compareçam à UNIMED CARIRI, 
localizada à Rua Santa Clara 78, Centro, em Juazeiro do Norte/CE, CEP 
63010-065, NO PRAZO de 10 (DEZ) DIAS, contados a partir da publicação 
do presente edital, e regularizem a situação financeira de seu plano de saúde, 
tudo visando garantir a continuidade dos serviços prestados. Ressaltamos 
que o não comparecimento e a não regularização de sua situação financei-
ra no local e no prazo acima referidos implicará na rescisão/cancelamento 
de seu plano de saúde. Caso já tenham sua situação regularizada junto a 
UNIMED CARIRI, por favor desconsiderar este aviso. Por fim renovamos a 
satisfação em tê-los como nossos beneficiários.
Contrato:107710778061841 
CPF:632929204,Contrato:1077107792013138 
CPF:056409874,Contrato:1077107754247 
CPF:072381824,Contrato:1077107780512134 
CPF:888423043,Contrato:107710778061448 
CPF:532803425,Contrato:10771077810657 
CPF:834377543,Contrato:10771077911300 
CPF:172653393,Contrato:107710779204353 
CPF:495233923,Contrato:107710779205400 
CPF:246938124,Contrato:1077107792011397 
CPF:079896993,Contrato:1077107792012197 
CPF:889273773,Contrato:1077107792017855 
CPF:054471743,Contrato:10771077922670 
CPF:961103925,Contrato:107710779303256 
CPF:056788153,Contrato:107710779302558 
CPF:122547373,Contrato:107710779303647 
CPF:015340483,Contrato:1077107792019295 
CPF:002329625,Contrato:107710778102216 
CPF:030000413,Contrato:10771077543192 
CPF:053069213,Contrato:107710779303172 
CPF:630137203,Contrato:107710775421102 
CPF:634491613,Contrato:10771077107422 
CPF:068864633,Contrato:107760006 
CPF:035729223,Contrato:10771077906563 
CPF:330902628,Contrato:10771077542337 
CPF:231675723.

UNIMED CARIRI

em Fortaleza, também 
contará com a nova 
tecnologia, a partir 
das finais do Campe-
onato Cearense 2025, 
nos dias 15 e 22 de 
março. “Estamos im-
plementando essa tec-
nologia para reforçar 
a segurança e oferecer 
mais tranquilidade ao 
público que frequenta 
nossas arenas espor-
tivas”, destacou o 
governador do Ceará, 
Elmano de Freitas.

De acordo com o 
projeto, a estrutura 
da Arena Romeirão 
será modificada para 
receber a biometria 
facial, com instalação 
de câmeras e catracas 
já com a nova tecno-

logia. A medida visa 
garantir mais seguran-
ça dentro do estádio, 
monitorando o acesso 
ao local e possíveis 
ocorrências.
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Apito!     Victor Nogueira

O R4 está fora da Série A3 do 
Campeonato Brasileiro Feminino. 
O Ceará, bicampeão estadual, 
ficou com a vaga. O regulamento 
foi cumprido, mas a ausência do 
R4 representa um obstáculo para 
o desenvolvimento do futebol fe-
minino caririense, já que a equipe 
vinha em ascensão. A exclusão 
do clube da competição nacional 
gera frustração, especialmente 
para as jogadoras que sonhavam 
com a disputa do torneio.

Fora do Brasileiro

O Icasa sofreu mais uma baixa 
na pré-temporada. Depois da saída 
do atacante Marcos Vinícius, 
agora foi a vez do goleiro Gleibson 
deixar o clube. A informação foi 
confirmada pelo próprio Icasa nas 
redes sociais. A diretoria preci-
sa agir rápido para garantir que 
a equipe chegue competitiva ao 
início da Série B do Campeonato 
Cearense.

Mais uma baixa
As saídas de Dalvan e Charles, 

do Cariri, ocorrem em um mo-
mento em que o técnico Edson 
Leivinha já enfrentava dificulda-
des para ajustar a equipe, espe-
cialmente na defesa, que tem sido 
uma das mais vulneráveis dos 
últimos anos no futebol cearense. 
Com pouco tempo para trabalhar, 
a missão de evitar o rebaixamento 
se torna ainda mais difícil.

Difícil missão Guarani

O futebol caririense corre o risco de ficar 
sem representantes na Série A do Cam-
peonato Cearense em 2026. Cariri e Bar-
balha terão que disputar o quadrangular 

do rebaixamento contra Floresta e Iguatu, adversá-
rios considerados favoritos para permanecer na elite 
estadual. Caso o cenário se concretize, a responsa-
bilidade de manter a região na elite ficará nas mãos 
de Icasa, Guarani de Juazeiro e Crato, que tentam o 
acesso na Série B deste ano.

Cariri pode ficar sem 
times na elite estadual
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Cariri e Barbalha vão disputar contra o Iguatu e o Ferroviário

Quando eu 
decidi trabalhar 
com jornalismo 
esportivo, eu já 
sabia - e ouvia 
relatos de pessoas 
próximas - que 
seria difícil, e que 
eu sofreria com 
o machismo e 
misoginia.

RAIANA LUCAS
Jornalista

O Guarani levou a melhor no 
clássico contra o Crato. O resultado 
dá um bom início ao Leão, que 
busca retornar à elite. No entanto, 
ainda é cedo para qualquer 
projeção sobre o desempenho das 
duas equipes. Os próximos jogos 
darão uma noção mais clara do 
que se pode esperar das equipes ao 
longo do campeonato.
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Insultos foram proferidos no Estádio Mirandão, em Crato

24h
Jornalista é alvo de ataques durante 
partida entre Crato e Guarani

Neste do-
mingo (09), 
durante 
partida 

entre Crato e Guarani, 
a repórter esportiva 
Raiana Lucas foi alvo 
de insultos, por parte 
de alguns torcedores 
do Crato. Na ocasião, 
a jornalista foi hostili-
zada, após ter criticado 
as condições do estádio 
Mirandão, em Crato. 
A estrutura do estádio 
apresenta problemas, 
como as condições 
inadequadas dos ba-
nheiros. 

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

De acordo com a 
jornalista, o gramado 
do estádio encontra-se 
em péssimas condições 
para a execução dos 
jogos, além da falta de 
energia no local. Em 
relação a pressão dos 
clubes e torcedores 
sobre jornalistas, a 
repórter afirma que as 
mulheres sofrem ainda 
mais com ataques hos-
tis. “Quando eu decidi 
trabalhar com jorna-
lismo esportivo, eu já 
sabia - e ouvia relatos 
de pessoas próximas - 
que seria difícil, e que 
eu sofreria com o ma-
chismo e misoginia”, 
pontuou. Ela também 
afirmou que outros co-

legas da área já haviam 
tecido comentários 
sobre as condições do 
estádio, mas não sofre-
ram violência.

O Crato FC publicou 
uma nota de repúdio 
aos atos dos torce-
dores, e reafirmou o 
compromisso do clube 
à ética no esporte. 
“Defendemos o futebol 
como um ambiente 
de fair play, diálogo e 
valorização de todos 
que contribuem para o 
espetáculo do esporte. 
Esperamos que atitu-
des incompatíveis com 
esses princípios sejam 
rechaçadas e tratadas 
com a devida serieda-
de”, afirmaram.


